
Rapport de la rectrice à l’assemblée du Sénat de septembre 2024

Aanii, bonjour, hello,

L’année universitaire 2024-2025 a été lancée dans le cadre de nombreuses activités
d’orientation et je tiens à remercier toutes les personnes qui y ont contribué. J’ai été heureuse
de m’entretenir avec de nos merveilleux étudiants et de participer au week-end
d’emménagement, aux matchs de soccer, au ralliement et à de nombreuses activités d’accueil.
La Semaine d’orientation est vraiment mémorable.

J’aime bien constater que nos étudiants continuent à faire preuve d’engagement après avoir
obtenu leur diplôme. J’ai commencé à rencontrer régulièrement de nos incroyables diplômés et
donateurs. Je trouve cela tellement encourageant d’entendre comment la Laurentienne a eu
une incidence positive sur leur vie et qu’ils veulent nous aider à aller de l’avant. Si vous êtes en
contact avec un(e) diplômé(e) que vous aimeriez que je rencontre, veuillez communiquer avec
Tracy MacLeod et l’équipe de l’Avancement qui organisent ces entretiens pour moi. En plus
d’avoir des réunions à Sudbury, j’ai commencé aussi à rencontrer des diplômés dans d’autres
villes.

Ma toute première rencontre avec les anciens de cette année universitaire a eu lieu avec Zach
Courtemanche, à qui je souhaite officiellement la bienvenue à titre de représentant des anciens
au Sénat. J’ai eu le plaisir de faire la connaissance de Zach et sais que les diplômés seront bien
représentés au Sénat grâce à son leadership.

Je suis également reconnaissante à ceux d’entre vous qui ont participé à notre mise à jour
communautaire du 11 septembre, où nous avons fait le point sur le Plan stratégique, le Plan de
transformation, le Plan d’enseignement et le Plan stratégique de recherche, ainsi que sur les
initiatives francophones et autochtones liées à notre mandat triculturel. Au cours de cette année
universitaire, je continuerai de donner des nouvelles au Sénat sur la mise en œuvre du Plan
stratégique au niveau institutionnel tandis que le vice-recteur principal aux études tiendra les
membres du Sénat au courant des progrès sur les plans d’enseignement et de recherche
stratégique, respectivement.

Félicitations
J’aimerais mettre en lumière le membre du personnel Lance Cryderman qui s’est distingué
comme l’un des 126 athlètes paralympiques canadiens ayant récemment participé aux Jeux à
Paris. Nous avons des gens incroyables ici à la Laurentienne. Veuillez féliciter Lance si vous le
croisez sur le campus.

Félicitations à Tammy Gaber, Ph.D., directrice et professeure agrégée à l’École d’architecture
McEwen, qui a créé avec son équipe une exposition sur les espaces sacrés conçus par les
Aaltos qui sera présentée au Musée Alvar Aalto (A2 Museum) à Jyvaskyla, en Finlande. Vers la
fin du mois, dix étudiants et deux diplômés de l’École McEwen se rendront en Finlande avec
Mme Gaber pour fabriquer et lancer l’exposition.

On entend beaucoup parler des « Snobots » dernièrement, car cette nouvelle équipe de
robotique de la Laurentienne a connu un grand succès à la FIRA RoboWorld Cup, au Brésil.
Les étudiants d’informatique, Austin Barrett et Nicolas Pottier, ont formé l’équipe avec leur robot
humanoïde nommé Polaris. En plus de décrocher quatre médailles d’or et une médaille
d’argent, ils se sont classés au premier rang du concours. Félicitations à Austin, à Nicolas et à
leur superviseur dévoué, MC Lau, Ph.D. Nous attendons avec intérêt les prochaines



réalisations en robotique à la Laurentienne.

Au cours de l’été, trois membres du corps professoral ont été reconnus pour leur contribution
exceptionnelle à leur domaine et je tiens à souligner leur succès.

● Andrew McDonald, Ph.D., professeur titulaire de l’École des sciences de la Terre
Harquail, a reçu la Médaille Hawley 2023 pour le meilleur article publié dans le Bulletin
de l’Association minéralogique du Canada. Il est co-auteur de l’article intitulé « Trace
Element Characteristics of Tourmaline in Porphyry Cu systems: Development and
Application to Discrimination. » C’est la quatrième fois que M. McDonald reçoit cette
médaille.

● Michèle Minor-Corriveau, Ph.D., professeure agrégée de l’École d’orthophonie, a été
reconnue par l’Association internationale de la dyslexie en Ontario pour sa créativité,
son dévouement et son expertise remarquables dans la création du cours « Les
fondements essentiels à l’enseignement de la lecture, de l’écriture et de l’orthographe
(FEELÉO) » qui a déjà une incidence positive sur le développement de la littératie
structurée dans les écoles de langue française et d’immersion de l’Ontario.

● Elizabeth Carlson-Manathara, Ph.D., professeure agrégée de l’École de service social,
a été reconnue par la sénatrice Mary Jane McCallum au nom du Sénat du Canada pour
le livre qu’elle a corédigé intitulé Living in Indigenous Sovereignty et son projet de film
collaboratif, Stories of Decolonization. Mme Carlson-Munathara a été invitée à participer
à une discussion d’experts sur le renforcement de la confiance et l’amélioration d’un
avenir commun pour les personnes autochtones et allochtones au Forum Victoria 2024
en Colombie-Britannique le mois dernier.

Félicitations à M. McDonald, à Mme Minor-Corriveau et à Mme Carlson-Manathara, dont les
réalisations démontrent les nombreuses répercussions positives que les membres de notre
corps professoral ont en enseignement, recherche et mobilisation de connaissances.

Inscription
Les inscriptions préliminaires les plus récentes font état d’une augmentation du nombre de
nouveaux étudiants canadiens de premier cycle (+5 %), résultant d’une augmentation du
nombre d’étudiants arrivant directement des écoles secondaires de l’Ontario (+7 %) et du
nombre d’étudiants adultes et (ou) issus d’un transfert (+4 %). En revanche, nous constatons
actuellement une diminution du nombre d’étudiants canadiens qui commencent des
programmes d’études supérieures (-5 %). Dans l’ensemble, nous constatons une légère baisse
depuis l’année précédente de la population étudiante totale (-1 %) en raison d’une réduction du
nombre d’étudiants canadiens qui poursuivent les études. Il s’agit d’un problème important
auquel nous devrons tous faire face en appuyant les étudiants à chaque étape de leur parcours
universitaire. Pour améliorer notre soutien aux étudiants, nous prévoyons d’embaucher plus de
conseillers aux études, de rationaliser les processus et d’éliminer les obstacles autant que
possible.

Dirigeants du secteur des études
Depuis la dernière assemblée, nous nous sommes réjouis d’accueillir beaucoup de nouveaux
membres au Sénat, y compris les nouveaux dirigeants suivants :

● Malcolm Campbell, Ph.D., vice-recteur principal aux études
● Parvinder Arora, Ph.D., doyen de la Faculté de gestion
● Jennifer Scott, Ph.D., doyenne de la Faculté d’éducation et de santé



● Alain Simard, Ph.D., doyen de la Faculté des études supérieures et de la stratégie
internationale

Ces derniers profitent des efforts des personnes qui ont rempli leurs fonctions avant leur
arrivée, notamment :

● Brenda Brouwer, Ph.D., vice-rectrice principale aux études par intérim
● Luc Lagrandeur, Ph.D., doyen associé de la Faculté de gestion
● Alain Gauthier, Ph.D., doyen associé, Faculté d’éducation et de santé
● Tammy Eger, Ph.D., vice-rectrice à la recherche

Activités sur le campus
Septembre est un mois très chargé en activités sur le campus, mais j’aimerais en souligner
deux tout particulièrement. Le 25 septembre est la Journée des Franco-Ontariens et des
Franco-Ontariennes pour laquelle il y aura de nombreuses activités de célébration. De plus, la
Journée nationale de la vérité et de la réconciliation, le 30 septembre, proposera trois
conférenciers et de nombreuses activités au Centre autochtone de partage et d’apprentissage.
J’encourage tout le monde à se joindre à nous et à participer à ces occasions de célébrer
l’identité triculturelle de la Laurentienne.

Vente de biens immobiliers
Nous collaborons avec la province pour conclure la vente de biens immobiliers. Nous avons des
rencontres périodiques afin d’établir les détails de la transaction, qui comprend le contrat de
location et les questions précises touchant chaque propriété et l’assurance, entre autres. Cette
transaction comporte de nombreux éléments et nous progressons vers notre objectif de
conclure les ventes en temps opportun. La Laurentienne et la province comprennent que ces
transactions sont essentielles pour régler nos dettes impayées envers nos créanciers, et nous
nous engageons à les conclure d’ici la date limite en novembre 2025.

J’attends avec intérêt de collaborer avec le Sénat au cours de l’année à venir pour soutenir
notre mission universitaire.

Sincèrement,

Lynn Wells
Rectrice et vice-chancelière


